

"Tiempo de días claros" es el nuevo título que la periodista Patricia Verdugo ha lanzado al mercado.

La autora de *"Los zarpazos del puma"* presenta en este nuevo trabajo una serie de relatos y entrevistas sobre los desaparecidos

Por Jordi Berenguer

Tiempo de días claros es el nuevo título que presenta la periodista Patricia Verdugo. Con este título esperanzador, la autora –quien bató todos los récores editoriales chilenos con su libro *Los zarpazos del puma*– aborda un profundo drama que ha afectado a miles de chilenos en estos años oscuros y largos: los desaparecidos.

Autora de "Los zarpazos del puma"

Patricia Verdugo lanzó nuevo libro sobre los desaparecidos

Patricia Verdugo, página a página, va mostrando en forma clara y acertada la dramática búsqueda que durante 17 años han emprendido los familiares de cientos o quizás miles de compatriotas que alguna vez fueron detenidos en sus casas, en la calle, en sus lugares de trabajo o donde sea y nunca más volvieron a aparecer con vida.

En este libro –editado por Cesoc– y a través de sus más de trescientas páginas, y en forma similar a su libro anterior, sobre la base de entrevistas inéditas y documentos desconocidos, más los importantes aportes proporcionados por los familiares de los desaparecidos, el lector llega a



Patricia Verdugo

sentir el dolor de los protagonistas, la angustia de verse representado en los casos ahí expuestos y la necesidad de

periodo.

Y como lo expresa la autora, en el libro existe un llamado implícito a "participar en la búsqueda de soluciones que ayuden a sanar un trauma tan profundo y que erradique la violencia homicida como instrumento para sanar nuestros conflictos sociales".

En la nota de presentación del libro, Patricia Verdugo señala que "no es la primera vez que escribo sobre detenidos de mi patria, que luego desaparecieron. En el invierno de 1979, mi amigo Claudio Orrego Vicuña me lo propuso y el resultado fue *Una herida abierta*, libro que debió circular clandestinamente, ya que no logró pasar las harre-

ras de la censura militar que imperó hasta 1983. Hoy, con el peso de tantas evidencias que fueron surgiendo de las investigaciones judiciales y periodísticas, creo cumplir con mi deber al publicar este reportaje con materiales recopilados a lo largo de todos estos años, esta vez sin contar con Claudio, quien murió en junio de 1982, en tiempo de días oscuros".

Y así como la presentación del libro por parte de la autora indica el derrotero que seguirá el relato, sus palabras finales mueven a la reflexión, a pensar en el futuro de nuestra patria: "... detenidos que desaparecieron. ¿Qué pasó con cada uno de ellos? Saber la verdad, reparar la honra de las víctimas y hacer justicia no es sólo una necesidad vital para sus familias. Es un profundo problema moral que afecta a toda la sociedad chilena y que debe ser resuelto con prontitud si aspiramos a un futuro de paz..." .

Patricia Verdugo lanzó nuevo libro sobre los desaparecidos

[artículo] Jordi Berenguer.

Libros y documentos

AUTORÍA

Berenguer, Jordi

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Patricia Verdugo lanzó nuevo libro sobre los desaparecidos [artículo] Jordi Berenguer. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile